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29 октября—день рождения Ленинского комсомола

На одном из прош ло
годних комсомольских ф а 
культетских собраний по
жилой преподаватель, вы
пускник нашего института, 
предлож ил: «Давайте каж 
дую  неделю  «молнию» вы
вешивать и в ней показы 
вать: какая группа на се
годня худш ая по учебе, 
кто— самый злостный про

ищ и«!» .
гП редлож ение тогда так 

и не нашло поддерж ки у 
комсомольцев. Трудно ска
зать, что послужило это
м у причиной. М ож ет быть, 
то, что мы привыкли вы де
лять из общей массы  луч
ших, а худш им гф еж д е  все
го помогать, разделяя с 
ними, иногда даж е излиш 
не настойчиво, вину за их 
собственную  нерадивость.

А преподаватель был из 
тех , чья ком сом ольская 
ю ность пришлась на три
дцаты е годы . Врем я, ког
да в нашем институте 
только началось движ ение 
«Ни одного процента бра
ка в учебе», когда лучшей 
группе вручалось перехо
д ящ ее  Красное знам я, а 
худш ей— рогож ное.

М ногое, корнями уш ед 
ш ее в те годы , продолж а
ет действовать и сегодня,

Сегодня о некоторых 
направлениях работы ком
сомольцев отделов и 
служб института расска
зывает секретарь их орга
низации Сергей Фролов.

В настоящее время ком
сомольская организация 
отделов и служб УПИ на
считывает 189 комсомоль
цев.

На прошлой неделе 
прошло отчетно-выбор
ное собрание нашей ор
ганизации. На нем отме
чалось, что основной 
упор, как и в предыду
щие годы, делался на 
идеологическую работу. 
Во Есех комсомольских 
группах прошел Ленин-

Проверены временем
осущ ествляя тем  самым 
живую  связь м еж д у  поко
лениями комсомольцев
разных лет. С лучается , 
почти невозмож но пред
угадать , что чья-то инициа
тива, принявшая пока ещ е 
робкое воплощ ение, со 
временем станет традици
ей. В самом начале два
дцаты х годов на одном из 
старейш их ф акультето з
УПИ, м еталлургическом , 
образовался научно-техни
ческий круж ок. Наверное, 
в то время никто и не 
дум ал о том , что начина
ние будущ их инженеров- 
м еталлургов станет силь
нейшим толчком в разви
тии научно-технического 
творчества среди студ е н 
тов. Только в прош лом го
д у  экономический эф ф е к т 
от внедрения, в производ- 
сто студенческих и сследо
вательских работ составил 
около двух миллионов 
рублей.

Ж ивой историей наслед
ников октября называю т 
лучш ие ком сом ольские 
традиции. И действитель
но, история словно ожива

ет в наших буднях. С ле дуя  
традициям  прош лых поко
лений, мы не испытываем 
того  трепета , какой бывает 
при прикосновении к ста
ром у оруж ию  или при ш о
рохе простреленного  зна
мени. Но часто именно в 
д елах, красной нитью про
ш едш их через несколько 
поколений, мы находим 
ответ на вопрос, непрем ен
но встающ ий перед  каж 
ды м  из нас: каким быть?

В эти дни в ком сом оль
ских организациях Ур аль
ского  политехнического 
проходят отчетно - вы
борны е ком сом ольские 
собрания и конф еренции . 
Возм ож но, вновь последу
ют предлож ения обра
титься к опыту прош лых 
поколений ком сом ольцев , 
появятся интересны е ини
циативы. О тнеситесь к ним 
повнимательнее. И вот 
ещ е почему. Н есколько 
лет назад одна из групп 
строительного  ф акультета  
выступила с почином 
«Учиться —  без тр оек». У 
группы появились после
дователи . Но до сих пор

много трудностей в рас
пространении почина. А 
ведь нечто подобное в на
ш ем институте уж е было. 
Те, кто хорош о знаю т его 
историю , наверняка по
нимают, что новый почин—  
более конкретное вы раж е
ние старого  движ ения, 
популярного в тридцаты е 
годы среди студенчества, 
—  «Ни одного  процента 
брака в учебе». Как бы 
сейчас пригодился опыт
ком сом ольцев тех лет

*  Отчеты и выборы в комсомоле

Работа оживилась
ский зачет. Подавляющее 
число комсомольцев при
няли личные комплекс
ные планы. Причем сей
час они составляются 
так, чтобы была возмож
ность их дополнить пос
ле подведения промежу
точных итогов. Оконча
тельные результаты ста
нут известны в конце 
пятилетки.

Активно откликнулись 
наши комсомольцы на 
призыв принять участие 
в кампании сбора под

писей под открыткой в 
штаб-квартиру НАТО: 
«Не дадим взорвать 
мцр!» Под этой открыт
кой подписалось около 
150 человек.

Другим хорошим де
лом стало участие в про
водимом по инициативе 
комитета ВЛКСМ УПИ 
мероприятии под деви
зом «Добрые книги—дет
скому дому». Было собра
но более двухсот книг. 
Комсомольцы помогли 
также систематизировать

А сколько интересных 
традиций ещ е родится?

Как ни обидно, но все 
ж е есть у славного ком 
сом ольского  племени своя 
возрастная граница. При
ходит врем я, и лю ди вы
бываю т из рядов членов 
ВЛ КСМ . Но традиции, ко
торы м  они дали ж изнь, 
продолж аю т оставаться в 
строю , помогаю т воспи
тывать новое поколение 
борцов ком м унизм а.

О. МОИСЕЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ УПИ,
Л. АЛЬТШУЛЕР, 
зам. секретаря.

библиотеку детского до
ма № 19.

Особенно большое раз
витие за отчетный пе
риод получила спортив
ная работа. Нами был 
арендован спортивный 
зал, в котором еж ене
дельно занималось в 
среднем по тридцать 
комсомольцев. С начала 
нового учебного года на
ши комсомольцы имеют 
возможность посещать 
бассейн «Юность». 75 
процентов всех комсо
мольцев отделов и служб 
института принимали 
участие в сдаче норм 
ГТО по стрельбе, около 
30 процентов — по лег
кой атлетике.

♦  Хроника *  Хроника

Высокие награды
На днях группе сотруд

ников института была вру
чена медаль «60-лет Народ
ной революции в Монго
лии». Ею за успехи в под
готовке специалистов для 
Монгольской Народной 
Республики по решению 
правительства МНР награж
дены: ф . П. Заостровский
— ректор института. Н. П. 
Селиванов — декан по ра
боте с иностранными уча
щимися, Б. В. Берг — за
ведующий кафедрой теп
ловых электрических стан
ций, А. П. Баскаков — зав.

кафедрой промтеплоэнер- 
гетики, В. И. Глызин — до
цент кафедры АСУ, В. В. 
Пушкарев — зав. кафед
рой водного хозяйства и 
технологии воды, 3. Г. 
Ковальчук — ст. инженер 
деканата по работе с ино
странными учащимися, Е. С. 
Мокроносова — зав. сек
цией русского языка, М Л. 
Коммисарова — доцент ка
федры теоретической ме̂ - 
ханики.

Награды вручал третий 
секретарь посольства МНР 
в СССР В. Баасан.

В общегородском субботнике
посвящ енном Дню  горо
да, участвовали студенты  
всех ф акультетов . Цель 
субботника —  уборка те р 
ритории вокруг корпусов 
института и близлеж ащ их 
улиц. О тлично справились с 
задачей радисты  (они по
трудились задолго  до суб 

боты , не торопясь, с хо
рошим качеством ), строи
тели и электрики .

«Хорош о» —  так оцене
на была работу механиков, 
ф изтехов .

Х уж е  всех в этом субб от
нике показали себя м етал
лурги и инжековцы.

Готовимся к празднику
Группа «Поиск» метал

лургического факультета 
подготовила экспонаты для 
организуемой здесь ком
наты Славы. Это и летопись 
факультета, и материалы, 
рассказывающие о его вы
пускниках. Центральное 
место в экспозиции зай
мут документы о Герое 
Советского Союза М. П. 
Воронине. Члены группы 
«Поиск» побывали на роди
не героя, встречались с его 
родными.

В честь 60-летия образо

вания комсомольской ор
ганизации в УПИ в каждой 
учебной группе пройдут 
встречи с первыми комсо- 
мольцами-металлургами и 
с участниками боев 3ä Ста
линград. К о м и т е т о м  
ДО СААФ запланировано 
проведение соревнований по 
стрельбе из малокалибер
ной винтовки, в которых 
примут участие все «сту
денты факультета.

О. ТУРЯНСКИЙ. 
наш внешт. корр.

Нтоги трудового лета
С С О  УПИ в этом ю би

лейном году освоили м ак
симальную  сум м у капитало
вложений за все 19 лет 
движ ения стройотрядов в 
УПИ —  8 млн. 575 тысяч 
рублей.

Прочитано лекций — 
1973.

Поставлено концертов — 
1410.

П еречислено в инициатив
ные ф онды  ЦК ВЛ КСМ  — 
более 55 тысяч рублей.

На уборке урож ая тр у 
дились 22 отряда УПИ, об
щей численностью  4365 че
ловек. Убрано 2880 га кар 

то ф е ля , 446,8 га овощ ей. 
С р едн яя производитель
ность труда составила 
120,3 процента.

В инициативные фонды  
уборочными отрядами УПИ 
перечислено 11077 рублей.

Отлично поработали сту 
денты  м еханического , ра
диотехнического , пятый 
курс электротехнического . 
Ком иссарской работой б ле
снули отряды  инженерно- 
эконом ического  ф акуль те 
та.

Материалы, посвященные 
итогам трудового лета, 
читайте на 3 стр.

Закончились
игры первого тура жен
ского гандбольного чем
пионата. Одержав все пять 
побед и набрав макси
мально возможное количе
ство очков (десять), тур вы
играла команда УПИ. За 
ней следуют «Калининецк. 
(Свердловск) и «Йыуд» 
(Таллин]. В число сильней
ших игроков тура был* 
включены и наши гандбо
листки: Света Манькова —

лучший крайний нападаю
щий и Света Богданова.

После небольшого отды
ха наши девушки отправят
ся в столицу Молдавии, где 
и состоятся игры второго 
тура. Тур начнется с серь
езного испытания — 17 но
ября наши гандболистки 
встретятся с командой «Ко
лос» (Берегово), которая 
тоже выиграла первый тур 
в своей подгруппе.



п р е д п р и я т и е *  Без отрыва от производства

В мае Совмин РС Ф С Р принял постановление «О работе научно-педаго
гического коллектива Уральского политехнического института имени С. М. 
Кирова по повышению качества подготовки специалистов для народного 
хозяйства». Материалом «Абитуриент-83», опубликованном 23 сентября, 
наша редакция открыла цикл публикаций, рассказывающих о мероприя
тиях по выполнению этого постановления в УПИ.

Около 11 тысяч студентов института учатся без отрыва от производст
ва. Успеваемость их, как отмечалось в постановлении, пока еще значитель
но ниже, чем у студентов дневного отделения. Наш корреспондент 
попросил В. П. Вислобокова, проректора по вечернему и заочному 
обучению, рассказать о том, что делается в УПИ по улучшению качества 
обучения работающей молодежи.

Весь прошлый учебный 
год работа вечерних, заоч
ных и общетехнических 
факультетов перестраива
лась в соответствии с пос
тановлением Совета Ми
нистров СССР «О дальней
шем совершенствовании 
подготовки специалистов с 
высшим и средним спе
циальным образованием 
без отрыва от производ
ства», принятого 15 июля 
1981 года.

Большое внимание в хо
де перестройки уделялось 
укреплению материальной 
базы наших учебных тер
риториальных подразделе
ний. В ближайшее время в 
Каменске-Уральском всту
пит в строй учебный кор
пус на 1250 посадочных 
мест. А к 1985 году здесь 
будет действовать целый 
учебно - лабораторный 
комплекс общей пло
щадью 6920 квадратных 
метров. Кроме того, в 
Краснотурьинске количе
ство учебно-лабораторных 
корпусов удвоится. И их 
площадь составит более 12 
тысяч квадратных метров.

Я не случайно остановил
ся прежде всего на укреп
лении материальной базы, 
а следовательно —  на из
менениях условий учебы 
студентов. Ведь зависи
мость Между ними и каче
ством подготовки специа
листов самая прямая. К 
примеру, на Верхне-Сал- 
динском ОТФ у студентов 
уже создана возможность 
учиться до шестого, а н е 
до третьего-четвертого кур
сов, как на других анало
гичных факультетах. И ус

певаемость здесь значи
тельно выше, чем на ос
тальных ОТФ .

Кстати, к концу одиннад
цатой пятилетки и в Камен
ске-Уральском, и в Крас
нотурьинске работающая 
молодежь получит возмож
ность обучаться на ОТФ 
вплоть до защиты диплом
ных проектов.

Конечно же, укреплять 
материальную базу мы бу
дем совместно с базовыми 
предприятиями факульте
тов. Хорошую поддержку 
О ТФ оказывает Верхне- 
Салдинский металлообраба
тывающий завод.

Переход О ТФ  с трех-на 
шестигодичный срок обуче
ния еще больше обостряет 
Проблему научно-препода
вательских кадров. На тер
риториальных подразделе
ниях количество «остепе
ненных» преподавателей 
составляет 27 процентов— 
это почти в половину мень
ше подобного показателя 
по институту. Цифра, безу
словно, очень тревожная.

Один из путей улучше
ния качественного состава 
преподавателей — аспи
рантура., соискательство, 
стажировки, Ф П К. Кафедра 
общей физики под руко
водством члена-корреспон- 
дента АН СССР П. В. Гель- 
да очень серьезно рабо
тает в этом направлении. 
Здесь набор в аспиранту
ру идет с целевым наз
начением для территори
альных подразделений ин
ститута. Только на Каменск- 
Уральском общетехниче
ском факультете работает 
четверо кандидатов техни

ческих наук, закончивших 
аспирантуру на этой ка
федре.

Ускорить решение проб
лемы подготовки научно- 
педагогических кадров для 
О ТФ  и УКП невозможно, 
пока многие кафедры и в, 
первую очередь, кафедры 
общественных наук, строи
тельной механики, общей 
химии не последуют при
меру физиков.

Другой путь — привле
чение крупных специалис
тов промышленных пред
приятий для преподавания 
будущим инженерам.

Прочно вошли в практи
ку наших О ТФ выездные 
ГЭКи. Государственные эк
заменационные комиссии, 
в состав которых входят 
представители базовых
предприятий, требователь
ны и пристрастны. Поэто
му получить высокую оцен
ку здесь нелегко. Впервые 
в этом, году выездная ко
миссия побывала в Алапа- 
евске. Возглавил ее дирек
тор Алапаевского энерго- 
ремонтнсго завода В. Л. 
Суетин.

Как показали последние 
защиты, дипломные проек
ты все теснее увязываются 
с нуждами предприятий го
рода, где находится тот 
или иной О ТФ . Безусловно, 
в этом направлении пред
стоит еще большая рабо
та. Основа ее — крепкая 
связь с производством, 
изучение деканами и пре
подавательскими коллекти
вами условий, в которых и 
будут работать их подопеч
ные, соответственное этим

данным планирование учеб
ных мероприятий.

Специфика форм учебы 
наших студентов заставляет 
постоянно совершенство
вать методическую литера
туру. Задача заключается 
в том, чтобы полностью, 
обеспечить заочников и ве
черников необходимыми 
пособиями. Кафедры
серьезно работают над этой 
проблемой. Только в этом 
году будет издано 412 наи
менований методичек.

Иначе, чем в другие го
ды, проходил нынче при
ем студентов на вечернее 
и заочное отделение. При
емные экзамены шли в три 
потока. Причем первый 
прошел с первого июля. 
Дело в том, что подготови
тельные курсы заканчивают 
работу в июне. А экзамены 
на наше отделение начина
лись в середине августа.

Многие абитуриенты, за
кончив курсы при УПИ, не 
будучи до конца уверены 
в том, что смогут к нам 
поступить (а когда такая 
уверенность вообще * бы
вает?), шли в другие вузы. 
Передвинув сроки экзаме
нов, мы в какой-то степени 
застраховались от этого. 
Так, в Верхней Салде уже 
после первого потока на 
120 запланированных мест 
сдали экзамены 104 чело
века. Благополучно прошел 
набор и на других факуль
тетах. С разрешения ми
нистерства и в дальнейшем 
мы будем экзаменовать 
абитуриентов в несколько 
потоков. Ведь прием всту
пительных экзаменов таким 
образом дает возможность 
работающей молодежи по
добрать удобное время 
для поступления в институт 
не в ущерб производству.

Конечно же, в своей ра

боте с вечерниками и заоч
никами мы прежде всего 
опираемся на базовые 
предприятия. Например, в 
Краснотурьинске на пред
приятиях созданы сор«*”  • 
содействия высшему ве
чернему и заочному обра
зованию, разработаны меж
ду ними и ОТФ совмест
ные планы по улучшению 
качества подготовки спе
циалистов, утверждено зва
ние «Отличник учебы и 
производства». Но все же 
без активной помощи фа
культетов, кафедр УПИ в 
дальнейшей разработке 
методических пособий, ук
реплении материальной ба
зы ОТФ и УКП, а главное— 
в подготовке научно-педа
гогических кадров для об
щетехнических факульте
тов, улучшить качество под
готовки специалистов без 
отрыва от производства 
будет невозможно.

На прошлой неделе состоялось очередное засе
дание центральной группы народного контроля. 
Среди обсуждаемых вопросов главное внимание бы 
л<у уделено проблемам внедрения расчетных книжек 
и задержки выдачи зарплаты сотрудникам института.

*  Народный контроль—в действии

С к о л ь к о  ж д у т  о б е щ а н н о го ?
— Бухгалтерия? Будь

те добры расчетчика...
Но фразу договаривать 

уже нет смысла: из те
лефонной трубки бес
страстно раздаются гуд
ки «занято». Трубка бро
шена, и это еще не са
мый худший исход раз
говора. Бывает, что рас
серженная сотрудница 
бухгалтерии ответит по
беспокоившему ее това
рищу грубостью из се
рии «Ходят тут всякие». 
Но «всяким», увы, волей- 
неволей приходится ту
да идти, ибо, работая в 
институте, многие связа
ны с бухгалтерией мно
жеством финансово-ис
полнительских нитей, а 
каждый — получением 
зарплаты за свой труд. 
Что касается последне
го — здесь много про
блем, и большинство 
сталкивались с ними не
однократно. Можно
вспомнить предотпускное 
время летом, когда мно
гие, выстояв в кассу не
малую очередь, не нахо
дили свою фамилию в 
ведомостях. Впрочем, 
сейчас надеются на чет
кость работы бухгалтерии 
только новички, умуд
ренные опытом начина
ют напоминать о себе 
расчетчицам задолго до 
срока получения денег. 
Такие отношения сотруд
ников института с бух
галтерией не носят слу
чайный характер; они, 
как это ни печально, ста
ли нормой.

В ЧЕМ ЖЕ причины 
создавшегося поло
жения. Главный 

бухгалтер В. П. Пырков 
еще более года назад, 
когда данный вопрос об
суждался на заседании 
центральной группы на
родного контроля, объяс
нял это организацион
ными неувязками, кото
рые вполне можно ре
шить. Но время про
шло, а улучшенний не 
наблюдается. Понадоби
лось внимание к проб
леме партбюро служб и 
отделов ректората и 
ЦГНК, чтобы понять: 
необходим целый ряд 
кардинальных мер.

Самая большая труд
ность бухгалтерии — те
кучесть кадров. Это объ
ясняется и низкими ок
ладами сотрудников, и 
общей атмосферой не
крепкого коллектива. 
Сейчас здесь восемь ра
ботниц находятся в де
кретных отпусках, у ко
го-то болеют дети (кол
лектив-то женский!), кто- 
то хворает сам. Этими 
причинами последние го
ды мы объясняли и ими 
ж е где-то оправдывали 
плохую работу бухгалте
рии. Но в институте не
мало других женских 
коллективов, где умеют 
налаживать работу, как 
это должно быть. Что ка
сается бухгалтерии — 
там могли себе позволить 
не справиться с делом 
или нагрубить посетите
лям.

В. П. Пырков считает, 
что коллектив сегодня 
уже и сам понимает, что 
дальше так работать 
нельзя. Желание изме
нить положение здесь 
есть, тем более что ру
ководство института по
могает бухгалтерии и 
укомплектовать штат, и 
идет навстречу во мно
гих конкретных вопро
сах.

В ПРОБЛЕМЕ отно
шений «бухгалте
рия и мы» есть и 

другая, не менее важная 
сторона. Каждый из нас 
помнит, как в 1979 году 
началась кампания пере
вода ручного начисления 
заработной платы на ма
шинное. Психологически 
и производственно пере
страивались работники 
бухгалтерии (В. П. Пыр
ков называет это «маши
нобоязнью»), большая 
работа была проведена в 
отделе кадров. А сотруд
ники облегченно вздох
нули: наконец-то можно 
будет получить на руки 
«кеиток», где расписаны 
все удержания из зар
платы и ее прибавки; не 
надо будет тревожить 
рассерженных расчетчиц. 
На профсоюзной конфе
ренции было обещано 
внедрить подсистему «За
работная плата» через 
год.

Мы подходим к концу 
1982 года, но из пяти ты
сяч с лишним лицевых 
счетов сотрудников пере

ведены на машинный 
расчет только 1700. И хо
тя на дверях бухгалтерии 
появились грозные объ
явления, что в связи с 
«переходом на машину» 
необходимо сдавать та
бели строго в срок, эти 
изменения не так близ
ки. В сути такой дли
тельной задержки де
тально разбиралась ко
миссия ЦГНК.

Идея автоматизации 
ручного труда бухгалте
ров витала давно. Ини
циативу внедрения ее в 
жизнь взяли на себя ра
ботники вычислительного 
центра. Они провели 
большую работу по оцен
ке объема работ, сами на
ладили контакты с ле
нинградским финансово- 
экономическим институ
том, в котором разраба
тывалась эта подсистема. 
Но в процессе внедрения 
выяснилось, что она не
пригодна для нашего 
крупного вуза, не вклю
чает все исходные пред
посылки. Сейчас состав
лен перечень недостатков 
подсистемы. Он включает 
в себя пять страниц и по
явился на свет всего пол
года назад. К этому же 
времени был издан при
каз Минвуза РСФСР счи
тать эту подсистему для 
вузов типовой.

Итак, наш вуз оказал
ся в «ножницах»: с од
ной стороны, подсистему 
надо внедрять, с другой— 
мы ее внедрять в том

виде, какая она есть, не 
можеад. Начальник ВЦ
А. Н. Ковшов на заседа
нии ЦГНК сказал, что 
«замечания по работе 
подсистемы появиться 
раньше не могли, так как 
наши работники распола
гали неэксплуатационной 
документацией и понять 
недостатки способны бы
ли только в процессе ра
боты. Сейчас, когда мно
гое ясно, заниматься под
системой (перестройкой 
ее) ВЦ не имеет возмож
ности: нужны дополни
тельные людские и про
изводственные ресурсы».

Вот такая ситуация. И 
все же при ближайшем 
рассмотрении вопроса 
становится видно, что 
политику отношения к 
складывающемуся со
стоянию в ВЦ выработа
ли очень поздно. Недо
статки системы вскрыва
лись не все сразу, посте
пенно; но что-то должно 
было насторожить и год, 
и два назад. И, если по- 
настоящему не разобра
лись, зачем были даны 
обещания внедрить под
систему в течение года? 
Да и после, когда сроки 
были сорваны, беспокой
ства о деле не чувствова
лось. Были заверения, 
обещания; на чем они ос
новывались — сказать 
трудно. Не было сделано 
решительных шагов и 
тогда, когда мнение 
сформировалось. Разра
ботчики из Ленинграда

ни разу не побывали у 
нас, официальные пись
ма отправлялись не от 
имени руководства, хотя 
такая необходимость уже 
назрела.

Активности организа
ционных действий со сто
роны ВЦ не было. Это 
очевидно. И дело тут 
не в том, что «заскочи
ли в пекло» раньше вре
мени, как сказал А. Н. 
Ковшов, — ведь анало
гов подобной системы 
для крупного вуза нет. 
Наверное, надо признать 
(и это прозвучало на за
седании центральной
группы), что специали
сты ВЦ не справились с 
поставленной задачей. И 
тут уж пострадало не 
только дело, но и покач
нулся авторитет вычис
лительного центра.

На заседании ЦГНК 
было решено рекомендо
вать руководству ВЦ най
ти возможность для дове
дения подсистемы до 
нужного вида, разрабо
тать четкий график 
введения ее в эксплуа
тацию. Но даже когда 
процесс выдачи зарпла
ты автоматизируется — 
это потребует от ра
ботников бухгалтерии 
еще большей ответствен
ности и организованно
сти. Ибо никакая АСУ не 
исправит провалы в ра
боте, она только еще чет
че их подчеркнет.



Э К З А М Е Н У Е Т  
Ц Е Л И Н А

♦  Решения XIX съезда ВЛКСМ—в жизнь!

дир Д. Любимов) и «Фе
никс» (командир отряда 
В. Митрофанов).

В ССО «Эпос» инженер-
Недавно состоялся пленум комитета ВЛКСМ ин- но - экономического фа- 

ститута, который подвел итоги трудового лета. Мы культета в самом начале 
предлагаем вниманию читателей выдержки из до- рабочего периода про- 
клада заместителя секретаря, комитета комсомола 
А. Рыженькова.

ДВИЖЕНИЕ СТУДЕНЧЕСКИХ СТРОИТЕЛЬНЫХ И СЕЛЬСКОХО
ЗЯЙСТВЕННЫХ ОТРЯДОВ — ХОРОШАЯ ШКОЛА ГРАЖДАНСКОГО, 
НРАВСТВЕННОГО И ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СТАНОВЛЕНИЯ 
БУДУЩИХ СПЕЦИАЛИСТОВ.

Из доклада первого секретаря ЦК ВЛКСМ Б. Н. Пастухова 
на II пленуме ЦК ВЛКСМ.

Совсем недавно закон- большее количество сту- 
чился третий, трудовой денческих отрядов и тем 
семестр. Более 2,5 ты- более отрадно, что они 
сячи студентов УПИ при- наиболее оперативно ре- 
няли активное участие в шали и решают многие 
возведении народнохо- организационные вопро- 
зяйственных объектов сы.
на территории Сверд- Хочется отметить хо- 
ловской,

ии ^верд- л и ісіѵ п  ^ факультетов на праздни- детей.Тюменской, рошую работу по подбо- V  у ѵ т  а

изошла замена комисса
ра.

Хорошую организо
ванность продемонстри- нас зовут студентами», полнил плановое задание 
ровали отряды строитель- программа для детей на полмиллиона рублей, 
ного, физико-техниче- «Разноцветный зонтик». и освоил около двух с но
ского, металлургиче<- Отряд «Нежность» в ловиной миллионов капи- 
ского, механико-маши- последние годы избрал таловложений только 
ностроительного, инже- формой своей работы ку- отрядами, УПИ. Однако 
нерно - экономического кольные спектакли для этот факт ни в коем слу-

ХРОНИКА 
ЮБИЛЕЙНОГО 

Щ А
- о кг V W  К і;і УДГииіІЛІІСв AtuiuvuiD шіѵѵѵіаіті fi ді/j ■ —i-- - — ——      n
Белгородской областей и РУ кадров руководителей Это впервые проведен- гим детским учреждени- ного благополучия в ор- Первым крупным меро-

чае не должен превра- 
ке ССО в студгородке. Помощь школам и дру- щаться в иллюзию пол-

Красноярского края. линейных отрядов коми-
На всех факультетах тетов комсомола радио

работа по организации технического и электро*- 
студенческих отрядов, технического факульте- 
по выполнению плана то®

приятием, посвященнымное мероприятие надол- ям давно уж е стала тра- ганизации производст-
го запомнится бойцам диционной формой ра- венной деятельности зо - tu -летию  комсомолии у і і и ,
стройотрядов, очень хо- боты студотрядов. К  со- ны. С первых дней ра- проведенным в с*_и, сте
чется, чтобы оно стало жалению, в подготови- боты в труднейшем поло- ла первая городская сту-

Участие тельный период шефская женин оказался отряд денческая конференциял  традиционным.    ___ ________ ___ ________ т ____
формирования ведется в Однако к ряду коми- ß ф естивале наиболее в работа велась стихийно и «Планета», назрела не- стройотрядов по охране
целом успешно. Хорошо, тетов комсомола можно полной мере подготовило неорганизованно. В трудо- обходимость его передне- окруж аю щ ей среды. Кон-
основательно организова- предъявить претензии по студенческие отряды к вом ж е семестре многие локации, почти та ж е си- ф еренция была подготов
ка работа штабов тру- подбору и утверждению ве'£ нию общеСтвТнно-по- отряды ответственно от- туация в ССО «Пламя» лана и проведена силами
да металлургическрго командиров и комиссаров литической раб0ты в тру- неслись к работе в этом и некоторых других. с с о  <<Гианэя»- 
факультета (секретарь отрядов, іа к , в отряде довом семестре. направлении. Заслужи- Причина этого, кроме Были приняты рекомеч-
Л. Казарин, начальник «Прометеи» металлурги- н адо сказать, что про- вает внимания инициа- прочих, и в недостаточ- дации, которы е уж е начи-
штаба труда Ві Давы- ческого факультета к се- шедший трудовой се- тива отрядов «Фотон», ной работе инженерной нают воплощ аться в
дов), строительного (се- редине ра очего периода м есТр обогатил формы ве- «Эдельвейс» и «Неж- службы и особенно — в жизнь. Так, например, об-
кретарь —■ С. Рыбак, на- отсутствовала какая-лиоо дения лекционной рабо- ность» по оказанию мате- подготовительный период, ластны м штабом студенче-

работа, *9W ППГЛ пнопгпл^ ттог̂  КПГПЯППВИЧГКИЙ ЯССО
был

С. Рыбак, на- отсутствовала
чальник  ̂штаба труда комиссарская раоота, ты Например, ССО риальной помощи дет- Богдановичский ЗССО ских отрядов при пере- 
Д. Михайдаров), физико- ифактиче и не ы «Мечта» организовал ским домам и школам- возглавили А. Павлов, смотре положения о соц-
технического (секретарь Р лен герь тр д . кинолекторий правовых интернатам. А. Глазырин, А. Киприн, соревновании 'линейных
С. Бажуков, начальник омиссар отряда . ур- знаний в ДК Богданович- Серьезно к шефству Ю. Лахт, С. Токмалиев. студенческих строитель-
штаба А . Голиков). Эти ков фактически устра- ского ф арф 0рового заво- над трудовыми объеди- В целом зональный отряд ных отрядов введены по-
факультеты имеют наи- нился от своих ооязан- ССО «Фотон» регу- нениями старшеклас- успешно справился и с казатели, характеризующие

ПОБЕДИТЕЛИ
В отояле «Авангаоп» ЛЯРН0 проводил учебу сников отнеслись отряды производственной про- работу отрядов , по охране

“V д д угпяипп I  политинформаторов в «Прогресс», «Спарта», граммой и имел значи- окружающей среды.командир А. Худяков с 
большой охотой направ- совхозе «Юбилейный» «Антарес», «Славяне», тельный уровень общест- В УПИ завершается ра-КоасноѵсЬимского района. «Аленка», работавшие венно-политической ра*- г 

Победителем соцсорез- лял ° ° ицов на «^договор- Р Уф Р в городском зональном боты. Штаб уделял мно- бота по созданию  инсти-
нования среди зональных ные объекты в Различ- Характеризуя работу р д г0 внимания работе с от- тутского  координацион-
нования среди jo а нЫ0 организации города агитбригад студенческих у  д Нрппрпрш>тВйннп ного совета, призван-
°ІрЯ̂ °.В' _ КЛК Сысерти, тем самым под- отрядов на большинстве УПИ традиционно фор- ва местах дислокаций. Чого напРавлять всю ра-
общали, стал Сысертский. вергал опасности членов факультетов как положи- мирует четыре зональных боту» связанную с улучше-

На <" ластном сле'  отряда и фактически на- тельную и отмечая воз- отряда: Сысертский, Кра- J ? R  лобанов а "  нием среды обитания чете ССО ему будет вручено
I#  p j u i a i / i  jпереходящее Красное зна- в ы  q q q  

мя Свердловского обкома
рушал уставные принци- росшии

іпме-ми шю- u x p w .  vDitcHitnnn, дѵра- ß  д обанов A.
идеино-худо- сноуфимскии, Богдане- к „ в и ч е н к о  в  m o d o x h h  • " J a '= * a -

уровень, вичский и выездной. Кро- д  Р̂ 7 ш  Ш т Г Т о  Активное участие строй-жественный   ^
м* Л :веРАловского О тряд «Пламя» меха- следует сделать упрек в ме того, определенное и отряды приняли в подго-

нико - машиностроитель- адрес комитетов комсо» значительное участие подготовительный товке и проведении фести-
дли- мола механико-маши- принимает в формирова- . п Х _  валя «Весна УПИ-82». От-Rnкгм  э  И °о а ль ного факультетавлкиѵ\. же 30на " тельное время работал ностроительного и тепло- нии городского отряда.

^ рЯ?иТгГ І^ Н оі хіѵ на недоговорных объек- энергетического факуль- Сысертский зональный
оа TÄv_ допускал грубы« тетов. Требованиям сту- студенческий отряд воз-

нарушения правил техни- денческих агитбригад на главляют А. Павлович,
ки безопасности, отме- мехфаке отвечают, пожа- В. Суворов, М. Подковыр-
чался низкий уровень луй, лишь программы кин, А. Казарин, А. Бе-
комиссарской работы. ССО «Эридан» и «Аль- рестецкий,

период Однако я рабо- ГиГно поработали
чий период, находясь в

шим по контролю за тех т а х
никой безопасности и ох- ____ '
раной труда в ССО .

Красноуфимский зо
нальный отряд —  лучший
по медико-санитарнои ра- д ело дошло до того, что таир». Агитбригада ССО Под активным, целена-
боте.г г п  ѵпи о Красноуфимский 30- «Мечта», например, пред- правленным руководст- ™  ^  ™  пресс-центра
этом го ду  стал лучш им нальный штаб освободил ставила программу, кото- вом зонального штаба ^ лабиР раб0ту по кОнт- (Фт)' ^ у р е а т а м и  " дип-
это ду у руководителей отряда от рую жюри было вынуж- отряд сработал во всех _ _ _ _ _  _ _  nrrnfI ломантами смотра агит-
в объединенном городском  своих обязанностей и дено снять с обсуждения, направлениях на высо- р ч а с тн о с ти  з а  6ригад С С О  на Фестивале
студенческом  о тр яде про- поставил вопрос 0 рас.  Отряд «Олимп» вообще ком уровне производст- Дj ,nn’Mлрнирм лагр п е й  стали агитбригады  С С О
в о д н и к о в ;^ ^ ^  формировании отряда, не представил к просмот- венной и общественно- д*КуМеНтацией, ведением' ,<Аленка>>' «Вега». <<Им'

в об как Укатившего лицо ру свою программу. От- политическом работы как вбшестве1шо политиче- ПУЛЬС>>» <<Фотон», «Любава»,
студенческого строи- личным примером для в подготовительный так Daß0TbI " " «Гренада», «О диссей»,
тельного. Комитет комсо- многих ССО может яв- и в рабочий период. * «Гианэя.
мола рассмотрел персо- ляться отряд «Любава» Красноуфимским зо- Комитет ВЛКСМ выра- Уже в подготовитель- 

строительно-монтаж х нальные дела бывших ко- Мт, который на протя- нальным ССО руководи- жает твердую уверен- ный период отрядами
раоот, «I ренада-^» по маН д Ира отряда В. Щер- жении последних лет не ли А. Флягин, А. Голи- ность, что будущий год, «Грэй» и «Веста» были про
агитационно - пропаганди- бинина и КОмиссара Д. расстается со своими луч- ков, А. Полуяхтов, В. Се- год 20-летия целины, от- ведены митинги в защ иту
с т с к о и ^  раооте, «ю р и - к отранова и ВЬШес им шими программами и по- менников, Г. Калымов, ряды нашего института мира. О тряды  «Славяна»
зонт>>. ло медико-сани- строгие комсомольские стоянно пополняет их Для этого зонального проведут с еще большими и «Зем ляна» провели сбор
тарной раооте, «придан» взыскания. новыми. Так, в этом году отряда традиционно ха- подъемом и энтузиазмом, подписей в Ц ПКиО  в рам-
за больш ую  работу по ре- Грубые нарушения пра- у «Любавы» было три рактерен высокий произ- внесут свой вклад в вы- ках «М арша м ира». Собра-
ализации іродовольствен- вил техники безопасно- концертных программы, водственный потенциал, полнение народнохозяй- но их было более пяти
ной програм м ы . сти допускались в ртрЯ- теневой театр «Зажги Свидетельство тому — ственных планов нашей тысяч — об этом сообща-

В городском отряде дах ф т «Планета (коман- звезду», программа «А зональный отряд перевы- страны. лось в «Комсомольской
«Экспресс» первое, второе правде». О тряды  М т сред-
и тр етье м еста заняли рв д А І ^ І В Л Р  A l l  П М І І І І І І І П І І  А A I  М Л  ства, заработанные
С С О  нашего института 
«Веста» (Х т), «Россияна»
(И э), «Улы бка» (М т).

зо- «Мечта», например, пред- правленным руководст-

«Им-
тепличных условиях, то ^ с »  и Гдідал» ((a !  
есть, когда не надо было <(Альтаи^  Мм)А ,fA 1 -  
решать никаких произ- ((Аванга£ (м т ) . празд- 
водетвенных вопросов и ничное О ф о р м л е н и е  куль- 
вопросов по охране труда, центров фестива-
благодаря тому, что все ля _  л к ^  
это решала принимаю- 14 рук

«Гренады»

Эти линейные
признаны лучшими в об 
ласти: «ИЭвенес» — по
эффективности и качеству 
строительно-монтаж н ы х

«ГЛАВНОЕ-СОЗДАН ПРИНЦИПИАЛЬНО
Пленум комитета ВЛКСМ

УПИ признал победителей 
среди отрядов института, 
работавших в Свердлов
ской области: первое ме
сто — «Ювенес» (коман
дир — Н. Черкашина, ко
миссар — Е. Тарасик), вто
рое место — «Эридан» 
(командир — В. Метенев, 
комиссар — А . Эделев), 
третье место «Горизонт» 
(командир — М. Кашка- 
ров, комиссар — Н. Бер
кутов).

Среди выездных — пер
вое место «Арго» (коман
дир — В. Тихонов, комис
сар — Г. Тепляков).

Среди городских: пер
вое место — «Прогресс» 
(командир — А . Лепин- 
ский, комиссар — С. Ме
льников).

Среди внутривузовских—
первое место — «Меха
ник» (командир — A . Pbfc 
бин, комиссар — С. Сы
соев).

Так пишут в своем пись
ме в редакцию бойцы от
ряда безвозмездного труда 
«Звездный», который ле
том этого года работал в 
Сысерти. Отряд был сфор
мирован на базе строитель
ного факультета, состав — 
19 человек, из них пар
ней — семеро. Освоено 27 
тысяч рублей, отчислено в 
фонды три тысячи рублей. 
Пока еще не решено, что 
покупать на них для шко
лы, имеются два варианта: 
либо автобус, либо обору
дование для лингафонных 
кабинетов.

А теперь несколько слоз 
об отрядном житье-бытье. 
Девушки штукатурили жи
лой дом и школу, юношам 
достались бетонные рабо
ты, немного монтажных. 
Основная трудность для 
командира «Звездного» 
Олега Кокшарова была в 
том, что объекты, где ра
ботали ребята и девчата, 
разделяло 60 километров. 
И ему иногда по несколь

ку раз в день приходилось 
преодолевать это расстоя
ние.

При создании отряда (в 
апреле этого года), было 
подано 50 заявлений, мно
гих не пропустила медко
миссия. Времени для под
готовки к лету, конечно, 
было немного, но все-таки 
за июль—август отряд по
ставил 20 концертов и про
читал 21 лекцию.

Работать приходилось 
много. Тем не менее, на
стороженность вначале 
была. В ПМК, где работал 
СОБТ, были настроены не
доверчиво. Но потом посте
пенно отношения налади
лись.

Все целинные праздники 
были проведены в отряде: 
8 Марта, Новый год, День 
строителя, День именин
ника, праздник Нептуна, 
вечер поэзии. Участвовал 
«Звездный» и в зональном 
фестивале. Характерно — 
все отряды без исключе
ния обязательно одно из

новый -ОТРЯД»
своих самых добрых при-убойцами, она не может 
ветствнй посвящали быть нарушена разногла-
СОБТу.

Рядом
работала бригада «шабаш

сиями в денежных вопро- 
со «Звездным» сах.

Работая, отряд не го-
ников». Они совершенно нится за деньгами, глав-
не могли понять: как это ное для него — темп и ка-
можно работать «за так», чество.
Зато к отряду хорошо от- — Это так здорово—соз- 
неслись рабочие с местно- давать что-то свое, прин-
го завода, где ребятам и ципиально новое. Гораздо
девчатам СОБТа прихо
дилось бывать.

интереснее, чем идти по 
проторенному пути. Отряд

Понял принцип этого от- находится в процессе ста- 
ряда и свой брат — сту- ковления. И я уверен, что
дент. Еще не повешено никто из тех, кто придет
объявление о новом набо- к нам, не разочаруется в 
ре, а к командиру и комис- своем выборе. Что может
сару уже подходят — инте- быть чище и верней чи-
ресуются, когда можно по- стой и бескорыстной друж-
дать заявление. бы? — сказал

Какие преимущества сво- Алексей Неплохое.
комиссар

его отряда перед другими 
ССО видят бойцы «Звезд
ного»? ГІо их мнению:

— это отряд, созданный 
на основе дружбы между

По письму бойцов 
«Звездного» и раз

говора с комиссаром 
СОБТа написал 

Ю. Оло.

ства, зараоотанные на 
субботниках, перечислил^ 
в Фонд мира.

В рабочий период Сы
сертский зональный отряд 
выступил инициатором на
чинания «Продовольствен
ной программе — эф ф ек
тивность и качество сту
денческой стройки!».

Большое внимание в 
этом году было уделено 
подготовке лекторов ССО . 
Лидерами в лекторской ра
боте стали: «Рутений»,
«Любава», «Гианэя», «Гре
нада-2», «Кварк».

Гран-при за песню 
«Подъем», получила во
кальная группа ССО  «Фо
тон» на традиционном об
ластном фестивале целин
ной песни в селе Знамен
ском.

ССО «Альтаир» и «Урал»
спроектировали и построи
ли памятники павшим в 
Великой Отечественной 
войне. Восемь отрядов 
Богдановичской зоны, а 
также ССО  «Аэлита», «Ар
го», • «Любава», «Проме
тей», /работавшие на вы
езде в Красноярске, от
ремонтировали памятники.
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неожиданного успеха 
добилась баскетбольная 
команда теплоэнерге
тического факультета, 
пополнившаяся сильны1 
ми молодыми игроками 
После победы в фи
нальном матче со сту
дентами физтеха они 
добились права носить 
звание чемпионов ин
ститута 1982 года, one 
редив чемпионов прош
лых лет — металлургов 
и строителей.

В сложных погодных 
условиях проходили со
ревнования по туризму. 
Наиболее подготовлен
ной оказалась команда 
металлургов, которая и 
заняла первое место. 
Второе место у радис
тов, третье — у элек
триков.

С. ЗАХАРОВ.

Коллектив
театра Пантомимы ДК 

УПИ недавно вернулся 
из Ленинграда. Там сос
тоялся праздник — 
«Мимпарад-82». Наш те
атр показал спектакль 
К. Чапека «Из жизни на
секомых», который был 
встречен с восторгом.

Прибывших из При
балтики, Москвы, Мин
ска, Тбилиси, Еревана, 
Свердловска, Челябин
ска гостей приветство
вал народный артист' 
Советского Союза Ар
кадий Райкин. Он с ра
достью отметил, что в 
последнее время ис
кусство пантомимы воз
рождается.

А ВОЛКОВ.

На прошлой неделе на 
партийном собрании
химфака преподаватель 
истории КПСС Г. И. 
Чусовитина обратила 
внимание собравшихся 
на состояние дисципли
ны в группах: в течение
двух недель с начала 
учебного года на первый 
час лекции из 120 сту
дентов приходят человек 
15—20, к концу второго— 
подтягиваются еще
20—30...

Я не случайно начал 
разговор с этого факта. 
Потому что, если разо
браться, за ним стоит не 
только нарушение дис
циплины, неуважение к 
преподавателю, товари
щам, себе, наконец, но и 
это — начальная стадия 
всех правонарушений во
обще. Если студент, про
пуская лекции, думает, 
что это касается лишь 
его одного (экзамен-то 
ему сдавать), то нетрудно 
представить этого ж е сту
дента идущим по коридо
ру института в пальто и 
шапке, с сигаретой — 
тоже личное дело. «А 
что в этом такого?» ,— 
могут задать вопрос мно
гие из вас. Конечно, че
ловек, идущий по кори 
дору одетый, не приносит 
существенного вреда ни
кому, а вот лицо инсти
тута значительно меня
ется, да и потом во всем

ЗАВИСИТ ОТ НАС
Оперативный отряд в УПИ существует с 1959 года. За это время 

отрядом сделано немало полезных дел, как по профилактике правонаруше
ний, так и по задержанию людей, уже нарушивших общественный поря
док. О работе оперотряда можно судить и по следующим цифрам. Только 
в течение 1982 года в учебных корпусах УПИ были задержаны 67 нару
шителей правил внутреннего распорядка, 21 человек — за распитие 
спиртных напитков в УПИ и на его территории, 83  — за появление на 
факультетах в нетрезвом состоянии.

О работе оперативников, о их проблемах рассказывает командир 
оперативного отряда УПИ Валерий Сосницкий.

должен быть свой поря
док.

Читальный зал библио
теки наполовину пуст, 
но вновь пришедшим 
сесть некуда: место за
нято... чьим-то портфе
лем. Он может лежать 
долго, так долго, что на
ходит себе другого «хо
зяина». В этом ж е чи
тальном зале бывает ино
гда невозможно работать 
из-за чрезмерного шума, 
создаваемого студента
ми...

Рейды оперативных от
рядов — это проверка 
гардеробов, читальных 
ізалов, столовых (неза
конный вынос продук
тов), правил внутреннего 
распорядка. Сюда входит 
профилактика безответ
ственного отношения к 
сохранности социалисти
ческого имущества (этим 
летом из-за непрочно за
крытой двери по вине 
сотрудников из лаборато

рии кафедры меаллургии 
сварки JP-25) украдены: 
портативный телевизор, 
микрокалькулятор и маг
нитофонные кассеты). 
Проверить — не остались 
ли открытыми на ночь 
форточки, окна, двери в 
кабинетах института — 
тоже входит в наши обя
занности. Только за три 
последних месяца отря
дом зафиксировано 119 
случаев халатного отно
шения к социмуществу.

Работа оперотрядов от
нимает много времени, 
сил, энергии у его чле
нов, ведь рейды прово
дятся ежедневно, вклю
чая сессии, зимние и 
летние каникулы. Осо
бенно трудным стал для 
нас прошедший учеб
ный год: 83 праздничных 
мероприятия прошли за 
это время, учитывая и 
фестивальные дни «Вес
ны УПИ-82». Было прове
дено соответственно 363

рейдов. На летней рабо
те задействовано 29 че
ловек.

Работа оперативника— 
общественное поручение, 
но, как правило, пять че
ловек из 20 не выдержи
вают нагрузки, уходят. 
Здесь нужны люди, соз
нающие необходимость 
этой работы, способные 
нести ответственность за 
порученное дело, глубо
ко принципиальные, уме
ющие работать в экс
тремальных условиях.

Для повышения эфф ек
тивности работы по про
филактике правонару
шений на факультетах, 
решением комитета
ВЛКСМ УПИ год назад 
было установлено — 
создать на каждом из 
них оперативный отряд: 
из 30 человек на С, Фт, 
Мт, Рт; из 15 — на ос
тальных. Дела в этом 
плане обстоят плохо на

мехфаке (2 человека из 
15).

Нет претензий к работе 
оперотряда радиофака: 
он в полном составе, и 
рейды проводятся регу
лярно. Неплохо работают 
оперативники физтеха.

На стройфаке . был до 
недавнего времени ко
мандиром Сергей Федо
ров. Он сумел хорошо ор
ганизовать работу своего 
отряда, несмотря на то, 
что для студента (учит
ся на пятом курсе) — это 
задача не из легких. Хо
чется назвать также 
имена других студентов, 
которые пришли в отряд 
со второго курса. Сей
час — это опытные опе
ративники, заслужившие 
особое доверие коллек
тива. Андрей Батуев и 
Александр Фенин (элек- 
трофак), Игорь Гладышев 
(Мт).

Дел у оперативного от
ряда пока много. Их мог
ло быть и меньше, если 
бы каждый из нас со 
всей ответственностью от
носился не только к сво
им поступкам, но и по
ступкам товарищей: умел 
вовремя поддержать; где 
нужно — одернуть, не 
прячась в личину лож
ной стыдливости. Поря
док в институте — в на
ших руках.

Беседу вела 
Н. ГРАЧЕВА.

З АЛ холодны х заку
сок. Задача этого б у
ф ета— дать возм ож 

ность студентам  и со тр уд 
никам быстро и калорийно 
перекусить. Но всегда ли 
он выполняет свою ф у н к 
цию?

П одходим  к столикам , 
где расположились обе
даю щ ие посетители. З а 
даем  всем один вопрос: 
«Нравится ли вам работа 
3X 3?» .

Студенты: —  Если рабо
таю т все буф етчицы , то 
очереди тают на глазах, но 
это случается редко . В ос
новном ж е за стойками 
есть одна, две продавщ и
цы. М ы, конечно, знаем , 
что буфетчицы  сами под
носят товар, но было бы 
лучш е, если бы они это 
делали вне перерывов. М о
ж ет быть, им нуж но иметь 
перед глазами расписание 
учебных звонков?

Сотрудники - преподава
тели: —  В этот б уф ет мы 
ходим не единож ды  в день 
Он нас выручает, ведь вре
мени на обед  в столовой 
практически не остается.

Моя Родина

-СССР

Но нарекания в его адрес 
у нас все ж е есть : м алень
кий ассортимент выпечки и 
салатов. Мы ещ е помним те 
времена, когда тут то р го 
вали ф ирменны ми чебуре
ками, яблоками, запечен
ными в тесте , пирожными. 
Сейчас здесь  готовят пи
рожки с курицей , но они 
для студентов слиш ком до-

прилавках —  котлеты , см е
тана , бисквитно-крем овы е, 
бисквитные пирож ные, аро
матные булочки различных 
видов. Иэ напитков: коф е , 
м олоко , чай. Работу б у ф е т
чиц из второй смены А н 
ны Павловны Бахваловой и 
Галины Барановой хвалил 
нам чуть позднее директор  
столовой № 4 А . К. Гера-

*  Рейд печати
чем он недоволен кон
кретно , не наш лось. Кста
ти, этой самой книги ж а
лоб и предлож ений на 
видном м есте в 3 X 3  мы не 
увидели.

— Александр Кузьмич, а 
что вы скажете об ассор-

посетителеи никак не м о
гут совпасть с мнением 
А . К . Герасимова. У  р едак
ции «ЗИ Ка» есть надеж да, 
что руководство  комбината 
питания поставит точки над 
«и» в этой расхож ести м не
ний. Позиция ж е редакции

Во мнениях — разошлись

ФФФ

роги (20 копеек за ш туку), 
а для поваров, очевидно, 
излишне тр удоем ки . Бы
вает, что на полках леж ат 
одни лишь несвеж ие б ул 
ки. Из напитков —  чуть 
теплый чай или ко ф е . Но 
даж е и им ею щ аяся выпеч
ка (пирож ное, наприм ер), 
могла быть вкуснее ...

Во время рейда (21 ок
тября , примерно в полови
не четвертого) торговля в 
б уф ете  шла бойко. О со 
бенно бы стро «расправля
лись» с покупателями З и 
наида Ивановна Ш ерихина 
и Надя Кю ецен . Д аж е мы, 
участники рейда, были 
удивлены . В последнее 
время привыкли, что в 3 X 3  
мож но только «червячка» 
зам орить. Но сегодня на

симов, к котором у в конце 
рейда мы обратились с во
просом , что он д ум ает по 
поводу работы 3 X 3 .

А. К. Герасимов: —  На
конец-то нам удалось пол
ностью  уком плектовать
штат буф етчиц : сейчас их 
восемь, работаю т в две 
см ены . Их работой я дово
лен . Иной раз, правда, 
приходится напоминать, 
чтобы не оставляли свои 
рабочие м еста (а это ино
гда необходим о —  схо 
дить за товаром , напри
м ер ) одноврем енно .
Но жалобы от посетителей 
до меня не доходи ли ... (Н а
до зам етить , что недоволь
ные работой некоторы х б у
фетчиц зала холодны х за
кусок есть , но тех , кто взял 
бы книгу жалоб и написал,

тименте!
—  Пирожков с м ясом , 

колбасны х салатов п р о да
ем мало, но это не наша 
вина —  недостаточно нам 
даю т м яса , колбас. П ирож 
ное мы сами не готовим —  
их подвозят из столовой 
№ 5 (директор  Т. А . Цып- 
цова). М ало нам даю т м о
лока в буты лках, а ф л я ж 
ное —  идёт в столовую  на 
супы , каши.

* * *
У ж е  после рейда мы 

вновь заглянули в зал хо
лодны х закусок . Книга жа- - 
лоб и предлож ений висе
ла теперь на видном м есте .

Что касается ассортим ен
та , то уж е на второй день 
он был обычным: коф е ,
чай, ковриж ка, корж . Не
удивительно , что мнения

и проф ком а такова : 3 X 3
долж ен быть б уф ето м , спо
собным накормить посети
телей сытно, вкусно и бы 
стро . Как это сделать —  
реш ать комбинату питания.

Г. КРИВИЧ, 
инструктор профкома;

А. СУРНИНА, 
корреспондент 
газеты «ЗИК».

Узбекистан, на терри
тории которого до самой 
Октябрьской революции 
сохранялись феодальные 
порядки, превратился за 
годы советских пятилет 
ток в край мощной инду
стрии, основную хлопко
вую базу страны. Боль
шую роль в экономике 
республики играет Анди
жанская область. Центр 
ее * — Андижан — самый 
большой город — Фер
ганской долины. Здесь 
действуют десятки круп
ных предприятий, пред
ставляющих многие от
расли современного про
мышленного производств 
ва.

Благодаря широкой 
программе орошения зе
мель Андижанская об
ласть превратилась в 
цветущий край. Веками 
думы каждого живущего 
здесь сводились к воде. 
«Где кончается вода, там 
кончается земля» — го
ворилось в народных 
пословицах. В 1918 году 
старые пословицы стали 
«сдаваться в архив». Мо
лодая Республика Сове
тов еще защищала свои 
завоевания на фронтах 
гражданской войны, а 
В. И. Ленин подписал 
декрет об* ассигновании 
50 миллионов рублей на 
ирригационное строи
тельство. Это позволило 
соорудить первый 32-ки
лометровый Ляганский 
канал в Фергане. Таким 
было начало.

А после, в невиданно 
короткий срок был про
рыт Большой Ферган
ский канал протяжен
ностью 270 километров. 
По подсчетам специали
стов, предполагалось 
строить его шесть—семь 
лет. (Суэцкий канал 
длиной в 161 километр 
сооружался десять лег, 
Панамский 81,6 километ- 
Ра — двадцать лет). Боль-> 
шой Ферганский канал 
был построен за пять ме
сяцев.

НА СНИМКЕ: Большой 
Ферганский канал с вы
соты птичьего полета. 
ФОТОХРОНИКА ТАСС.
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